
2023年最美科技工作者发言稿 最美科技
工作者事迹学习心得(优质8篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？下
面是小编帮大家整理的优质范文，仅供参考，大家一起来看
看吧。

最美科技工作者发言稿篇一

“五一”长假的一天，我和哥哥去上海科技馆参观，那是我
向往已久的地方。

跨进科技馆的'大门，我们首先参观了热带雨林区。这里泉水
叮咚，古木参天，到处鸟语花香……我仿佛感受到了春天的
气息。大自然真是一幅幅多姿多彩的画卷啊!我们走着，看着，
不禁被前面哗哗的水声吸引住了。我走近一看，原来是一挂
瀑布从天而降。我把手伸进瀑布，咦，怎么回事?我的手居然
没湿呢!回过头一看，那边有许多的光束，我这才恍然大悟，
原来这瀑布是利用声、光技术造出来的幻影。

现在，我们来到了地壳探密区。我忽然听到那边传来一
阵“轰隆隆”的声音，我急忙挤进去，一个壮观的景象展现
在我的眼前：天渐渐地暗下来，一会儿，电闪雷鸣，倾盆大
雨直冲而下。山顶上通红通红的岩浆不断地从底下喷涌而出，
带着水汽的白烟弥漫了整个山头。噢，原来这是模拟的火山
喷发景象。

我提心吊胆地走上一座铁桥，铁桥发出“咔嚓”“咔嚓”的
声音，我的心里就象兔子在里面窜来窜去。突然，铁桥一阵
剧烈的摇晃，接着，像要塌了似的，周围的地面都崩裂了。
地上堆满了乱七八槽的砖块，水不断地从水管里流出来，就



连办公桌也折断了。我大声喊：“不好!地震啦。”我旁边的
一个小妹妹吓得哇哇地哭了起来，她扭头就跑，可刚跑了几
步，就被哥哥抓了回来。周围的人发出一阵哄笑。

现在我坐上了飞机在蔚蓝的天空里翱翔。我往下一看，呀!一
辆辆汽车就像一个个火柴盒，一个个人就像一只只小蚂蚁，
就连一条条河流也变成了一条条丝带。我想，我是不是在做
梦呀?我拧了一下自已的脸，哎唷，好痛啊!原来不是在做梦，
哥哥说现在我们是在模拟飞行游戏区。这个游戏真神奇。

出了科技馆，我心里装有许多个为什么。我知道我的知识还
远远不够，我要好好学习科学文化知识，将来要努力解开自
然之谜。

最美科技工作者发言稿篇二

阿峰，女，湖北冶金地质研究所（中南冶金地质研究所）/中
南冶金地质测试中心主任，研究员。

她进入工作以来，主持、合作完成多项国家及省部级重点科
研项目。近三年主持中央引导地方科技发展专项2项、湖北省
科技创新平台研究专项2项、湖北省转制院所科技发展专项2
项，获批科研专项经费510万元，建成运行湖北省首个矿石物
相研发检测共享平台。

作为宜昌市同类唯一一家国家级资质认定实验室（证书
号180016301058）主任、质量负责人、授权签字人，她严格
把关签发的每份检测报告，签发的报告无一份虚假报告、无
一例质量争议。

她还重视人才培养，致力于科研团队建设，带领中南冶金地
质测试中心的全体员工不断提高检测能力扩项工作。目前测
试中心检测资质能力覆盖品无机项目935项，有机项目171项，
为测试中心参与激烈的市场竞争提供了资质保证。



最美科技工作者发言稿篇三

俗话说“每逢佳节倍思亲”，春节作为我们中国人最重要的
节日之一，象征着团圆。在这个节日里，忙碌了一整年的数
亿中国人纷纷背起行囊，不远万里回家过年。可是总有一部
分人因为工作的原因，必须坚守岗位，无法与家人团聚。随
着科技不断发展和进步，他们诉说衷肠、表达思乡之情的媒
介也在悄然发生变化。

从古代到20世纪90年代以前，我国的人们都保持着写信的习
惯，通过书信上的文字来传递信息、表达情感、送上祝福，
从那时起文字便拉近了彼此的空间和心灵距离，文字开始有
了温度。

从1990年开始，很多人陆陆续续有了电话，相距遥远的人们
开始通过电话问候彼此。虽然可能打接一个电话要走很远的
路程，虽然通话时看不到对方的模样，但是听着电话那端亲
人亲切的声音，内心也满是欢喜和满足。那一刻，声音开始
有了温度。

11月，腾讯公司推出即时通讯工具icq，后来改称qq，不仅可以
把熟识的人加为好友，还可以在网络上与陌生人聊天，既可
以在线聊天，还能离线留言，从此人与人的交流更频繁、交
流时间更灵活，看着电脑屏幕下方跳动的qq头像、听着熟悉
的信息提示音，内心充满期待和满足。后来随着技术进步，qq
开始支持字幕、语音与视频聊天，从那时起我们终于可以同
时听到和“看到”远方的亲人了，即使相隔千里，心却很近，
同时还能省下电话费，电脑软件开始有了温度。

1月21日，现在六亿多人使用的“微信”横空出世了。它不仅
有与qq相似的语音和视频聊天功能，还有许多qq没有的功能，
比如支付功能、扫一扫、摇一摇等特殊工具。当希望亲人及
时收到压岁钱时，除了当面给予、邮局提前汇款外，还可发送



“微信红包”即时到账;如果想让过节的氛围更热烈，还可以
设置“抢红包”功能哦!

204月底，苹果公司出品的iphone4手机来到中国，标志着智
能手机时代的到来。从那时起，各种app应用软件应运而生，
政府部门、公司、学校陆续推出微信公众号，基于互联网的
电子政务、电子商务、人际交互功能更多通过这些平台得以
实现!智能手机的普及也对我们的生活持续产生着深刻的影
响——例如移动支付让我们“手机在手、走遍天下”，甚至
到菜市场买菜也能扫码支付、不需再带现金;网校等在线学习
等平台的兴起让我们足不出户就可以共享优质学习资源，使
偏远地区学生接受先进教育成为可能，同时还节省了很多培
训路途中花费的时间!

随着科技不断发展，未来还有可能推出虚拟技术(即ar技术)，
这种技术可以让你看到任何一个地方的景象。比如过年时你
想家了，想通过科技手段“回家看看”，你就可以运用ar技
术来看到家里的模样，甚至或许还能与家人“同框合影、互
动”!

关于科技使人疏远还是更亲密的争论一直存在，但从科技对
通讯方式变迁的影响来看，科技进步拉近了你我的距离。展
望未来，人工智能未来已来，我们不妨拥抱变化，灵活、正
确地运用人工智能，做个顺势的弄潮儿!

最美科技工作者发言稿篇四

宋__，阿尔茨海默病研究领域的国际顶尖专家、瓯江实验室
主任。

满脸亲切，时不时挂着腼腆的笑，远远见到记者，阿尔茨海
默病研究领域的国际顶尖专家、瓯江实验室主任宋__停下和
身边人的交谈，举着手打招呼，儒雅又绅士。



作为__省重点引进人才，去年9月起，他在温州开展了一系列
老年病研究，并入职温州医科大学担任学术副校长。不久前，
坐落在温州的瓯江实验室挂牌，其“掌门人”宋__的亮相再
次受到关注。

说起科研，他侃侃而谈；聊到未来，他又感慨满怀，期待青
年人才。他让我们看到了科学家的更多面。

“我也是一名新生”

选择来温州继续科研，宋__很坚决。从了解__科研环境，到
全职入驻温州，整个过程只花了两个月。去年9月开学季，他
来到温州医科大学，幽默地跟医学生们说：“大家好，我也
是一名新生。”

宋__是四川人，1964年出生在医学家庭。早在上个世纪90年
代，他就在神经医学研究领域有所建树，而后辗转到国外学
习生活，并曾任教著名学府。长期以来，他持续钻研阿尔茨
海默病，找到该项老年疾病的发病机制和有效防治方法，是
他的毕生追求。

“其实过去很多人不了解、不认识阿尔茨海默病。”宋__介
绍，阿尔茨海默病是一种神经类疾病，随着老年人认知功能
下降，记忆力衰退，从而带来一系列的失语、失知，导致生
活不能自理，患病后目前无法治愈。它已成为严重危害全球
老年人健康和生活质量的疾病之一。

人口老龄化的国情，加速老年病研究，也是宋__选择来温州
做科研的主要原因。过去30年时间里，他一直保持跟国内相
关专家开展交流，或参与学术活动。

辗转北京、重庆，来到__，良好的科研环境、人才氛围及政
策支持，吸引宋__扎根温州。到温一个月，他就在温医大揭
牌老年研究院，在自己制定的中长期目标里，他划下重点：



专注于老年脑健康与重大疾病，还要在温州打造一个阿尔茨
海默病研究中心和一家老年医院。

在温医大生物医药科研楼17楼，该校老年研究院装修一新，
宋__热情地邀请我们参观，实验室里摆放着各类药剂、瓶瓶
罐罐，另一旁的新办公室还在布置。目前研究室处于招兵买
马阶段，他期待着更多人加入老年病研究团队。

“让科研人员大胆探索未知”

此次被聘为瓯江实验室主任，宋__的一项重中之重任务，是
给实验室招兵买马，汇聚一批高层次人才，推动系列科技创
新成果。

作为再生调控与眼脑健康__省实验室，瓯江实验室专注于解决
“脖子以上”的问题，围绕组织器官再生与重塑、眼疾病与
视觉功能康复、脑疾病与认知功能康复、再生医学材料、高
端医疗器械（装备）五大方向开展研究。宋__计划为瓯江实
验室招聘多名人才，其中他主要牵头研究“脑疾病与认知功
能康复”，顺便“夹带点私心”，他也希望团队的阿尔茨海
默病研究受到更多关注。

“我们马上就要在暑期开始一项大行动，就是围绕全市百万
老年群体开展普查性研究。”宋__的眼神里满是期待，在他
看来，老年痴呆症的发病因素越发多样，需要探索发病机制，
关键还是要走近患者的生活，去了解患者生活习惯，寻找共
性和个性的问题。

而前期的一长段铺垫，都是为收获结果做准备。在瓯江实验
室大楼，宋__同样有一个办公室，接下来他要迁入一部分实
验室，搭建动物模型、研究基因分子，开展全方位研究。长
远期规划，了解阿尔茨海默病患者的特点，寻找致病因素，
并针对性的研发药物。



“现在我们认识到，阿尔茨海默病患者和小儿唐氏综合征有
着必然关联，我们的研究也发现胎儿时期的营养及维生素缺
乏，年老后会增加认知障碍的发生，我们有理由相信这是一
项全生命周期的研究，值得去不断深入。”对于阿尔茨海默
病的患病成因和预防机制，宋__都做出了大量的设想，他期
待随着研究进展，样本的精细化，让各项研究得到验证。

而在实验室，他也对人才提出了灵活培养计划，“科学是没
办法预判的，当然对于科学人才，要给予足够的自主权。”
在他看来，实验室要建立鼓励创新的环境，提供容错机制，
让科研人员大胆地探索未知。

“让科研力量发光发热”

目前研究发现，遗传性阿尔茨海默病只占1%，绝大多数后天
成因导致，致病的危险因素包括高血压、糖尿病、脑梗等老
年病，出现脑供血不足，“睡觉打鼾，都可能是老年痴呆的
诱因。”因此，宋__团队招募也不受专业限制，目前的团队
里，也包括精神医学、麻醉学、儿科等专业的研究生。

面向全市老年群体开展样本调研，他希望寻求与有关单位合
作，在社区建立一套预警机制，在团队长期追踪同时，科普
老年痴呆知识，让社区老人早筛查、早诊断、早预防。

“可以说，这是新的研究方向。”按宋__的话来说，这也将
是他科研生涯的新节点，“不过，探索未知的过程可能99%都
是失败的，我们必须踏踏实实研究，求真务实，等待发现1%
的那一刻。”

在浩渺星河中，追寻那一颗最璀璨的科学之星，这是宋__的
初心。他最开始学习儿科，而后转为研究更让他好奇的神经
科学，在四川大学华西医院当了8年精神科医生。从医过程中
接诊老年患者深受阿尔茨海默病的苦恼，让他决定踏出国门，
再次探索未知。



宋__给记者举了个生动的例子，“当医生面对的是患者，可
以改变的是患者的生活；当老师面对的是医学生，培养更多
的医生去救治更多的患者；而当科学家，研究治病机制、甚
至成功研发药物，受益的是全世界的患者。”

自由与广阔的科研视野，并没有让宋__忘乎所以，他甚至悄
悄地告诉记者，其实他面对镜头诚惶诚恐，很多领域未涉猎，
只有讲到阿尔茨海默病，他可以不用准备，张口即来地讲
上“一堂课”。

除了科研，宋__还有很多爱好，喜欢逛博物馆、看音乐剧、
宅家连夜追橄榄球比赛，也爱看小说和电视剧。“想不到吧，
那些偶像武侠剧我也看。”他略带诙谐地说。这也与他的科
学人才培养理念如出一辙，他觉得科学青年不能“死读书”，
要培养丰富的兴趣爱好，还要在工作生活中，不断养成批判
意识和独立思考的能力，“不过，首先要始终保持对所从事
事业的热爱，这样你才能耐得住寂寞，坐得住‘冷板
凳’。”

在温州半年多时间，宋__感受到了浓郁的人才氛围，“我们
期待温州人精神持续激发科技创新精神，让科研力量持续发
光发热。”他说。

最美科技工作者发言稿篇五

创新，是不竭的动力。

——颂歌献给党

从人类学会直立行走开始，从人类学会制造并使用工具来帮
忙自我开始，人类的礼貌便拉开了帷幕，于是，人类便开始
不断地创新，创新科学技术，创新政治制度，创新文学艺术，
创新成为人类礼貌的助推器。



科技创新，让我们的生活学习更便利。

以书籍的演变史为例。三千多年前，我们的祖先把文字刻在
龟甲和兽骨上，这是一个了不起的创造。为克服甲骨文材料
不易得的缺点，春秋战国时期发明了竹简和木牍。为克服竹
简木牍笨重的缺点，春秋末期人们发明了轻便的帛书。丝绢
价贵，东汉蔡伦发明造纸术，破布渔网树皮制成既轻且贱的
纸，手抄纸书飞入寻常百姓家。唐朝发明雕版印刷术，大大
提高了制书效率，降低了书的成本。如今，缩微图书越发微
小易存，整个大英国书馆的所有藏书，可保存在指甲盖大小
的电脑芯片上。

制度创新，让我们的社会更进步。

也许你要说这些科技发展的成果离我们的现实生活太远，那
我们不妨看看你最熟悉的家吧。

从早期的收音机、自行车、缝纫机，发展为如今的彩电、电
脑、汽车等等高科技产品，科学正悄悄地改变着我们的生活。
网络带来了信息时代，通讯带来了便捷沟通，我们在享受这
些便利时也应对着科技的挑战。在科技改变我们物质生活的
同时，我们更为看重的就应是科学带给我们的挑战与机
遇——精神追求的改变。

古往今来，多少仁人志士弃家庭乃至生命于不顾，追求探索
着真理。楚国的屈原，汉代的苏轼，唐代的杜甫，宋代的岳
飞、陆游，清代的林则徐，无以不是以国家职责为重的典范。
中华民族正是由这些“脊梁”支撑着，屹立于世界民族之林。

我相信，我们的祖国是不断发展和创新的，我们的祖国也必
须会更加繁荣富强。



最美科技工作者发言稿篇六

阿兵，男，三峡大学生物与制药学院，植物学博士，教授，
硕士生导师。

他多年来一直致力于三峡区域的植物多样性保护与利用等方
面的研究，每年均多次深入鄂西南、鄂西北等地进行野外实
地考察，潜心本地区的植物多样性研究，来共采集植物标
本1.5万余份，拍摄植物照片20万多张，获取了大量的第一手
资料，先后出版了《湖北省珍稀濒危植物》和《宜昌木本植
物彩色图鉴》，这两项成果不仅是湖北省植物保护与利用的
重要成果，也是宜昌市植物保护与利用的重要基础资料。

为了保护与培育宜昌乡土珍贵树种，他通过对珍稀濒危植物
巴东木莲优异种质筛选和繁育关键技术推广，培育出巴东木
莲近16万株，在巴东木莲模式原产地巴东县及恩施、宜昌和
武汉等多地的进行了种群恢复，实现了巴东木莲种质资源繁
育和持续有效利用，实现新增产值约4000万。该项目于获国
家林业局和中国林学会授予的梁希林业科学技术奖三等奖。

最美科技工作者发言稿篇七

9日，我市在大酒店二楼会议室举办最美科技工作者(科普使
者)先进事迹报告会。长治市科协主席王海宏，我市领导曹枫、
李煜、赵云斌、史黎武、王秋良出席报告会。

报告会上，农业专家贾双龙、农艺师赵海燕、林业工程师刘
振华、潞城市医院外科主任卢志伟、天脊小学副校长申志斌、
安全公益基地主任宋卫国、中矿潞城石膏基地总经理孙红芳
以及潞城市医院内科团体、育才小学科技教师团体和卓越水
泥有限公司技术研发中心团队的代表等一批来自我市农业、
林业、教育、卫生、企业等一线科技工作者，用他们的亲身
经历和朴实生动的语言，分别作了精彩的事迹报告。



市委常委、宣传部长曹枫指出，当前我市正站在新的发展起
点上，“二次崛起”的宏伟蓝图，“三三发展”的目标思路
和战略任务，迫切需要科技的支撑和引领。全市广大科技工
作者要充分认识并积极适应经济发展新常态，倍加珍惜这个
充满机遇的时代，大力发扬创新精神，争做创新争先行动的
推动者，当好自主创新的领路人和提高全民科学素质的主力
军。科协、科技局等部门要当好科技工作者的“娘家人”，
做好全面服务，为他们搭建好交流合作平台，解决好他们的
发展诉求;要大力宣传优秀科技工作者，挖掘他们的先进事例，
进而引领广大科技工作者进行科技创新，为推动科技繁荣发
展贡献积极力量。

最美科技工作者发言稿篇八

20-年的生活可以说是多姿多彩，瞧瞧这里的汽车，看看那里
的房子，真是别有一番趣味。现在科技到你无法想象的境
界——宇宙极乐世界。

这天，我要参加一个新发明展览会。我早早地起了床，张开
那似樱桃的小嘴，打了个哈欠，伸了个懒腰。然后走进自动
穿衣机，选择我喜欢的衣服，从自协穿衣机里出来，我已经
穿好了与要出席场合相配的服装，变得光彩照人了。我马上
用电子遥控器召唤万能汽车。

我懒洋洋地坐在车里，一边吃早饭，一边欣赏现代风景。啊!
躺在车里的感觉真舒服，有万能机器人保姆的照顾，有令人
心旷神怡的风景一路相伴，真是宛如进了桃源仙境啊!

渐渐地我醒了。啊!原来是场梦，想起梦中的一切，我就兴奋
不已，我还想回到梦里，接着做我的美梦，可是不能了。于
是我暗下决心，多在书海中汲取知识，努力让这个梦成为现
实!


